



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 1 de 4

TRD: 100-02

ACTA No. 118 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:10 horas, del cuatro (04) de octubre de dos mil veintitrés (2023) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca para realizar junta ordinaria del año 2023. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) ACOSTA RAMIREZ ALBEIRO
- 2) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 3) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 4) CASTILLO PABON HORACIO
- 5) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 6) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 7) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 8) HENAO GARCIA WILLIAM
- 9) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 10) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 11) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 12) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 13) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 14) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 117 del 03 de octubre de 2023.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 117 del 03 de octubre de 2023. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, si hay sobre la mesa.
Proponente concejales firmantes, asunto: cambio de horario sesión plenaria ordinaria del día 5 de octubre de 2023 a las 10:00 a.m. y domingo 8 de octubre a las 07:00 a.m.
Leída y puesta en consideración, es aprobada.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa.
Comunicaciones, no hay sobre la mesa.
Varios, no hay ciudadanos inscritos.
Se transmite el video solicitado por el presidente Concejal Carlos Villa,
El presidente dice: ya oyeron no, el diezmo no es como dice la pastora, que tienen que traerlo, hombre yo no sé por qué el ser humano llega al punto de idiotizarse y llevarle plata

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

a unos pastores, para que vivan bueno mientras el que da el diezmo vive arruinado, vive llevado, uno se queda aterrado que hay iglesias que hasta datafono colocan para que la gente lleve el diezmo, como dice ahí, hay que dárselo al que lo necesita, pero no dárselo a unas personas que lo único que hacen es enriquecerse y engañar la gente, yo pienso que uno tiene que tener fe, fe en Dios y la fe es de uno, y yo no tengo por qué pagar por la fe, yo no tengo por qué darle a personajes que ni siquiera conozco, más bien busco un amigo, un familiar, le ayudo, invierto lo que se iría en diezmo en ellos, pero yo veo que es respetable que la gente vaya le coloquen un televisor y se agarre un pastor a arengar y decirle a la gente, hay que traer el diezmo como estaba haciendo la señora, por eso digo que hay personas que en un minuto nombran mil veces a Dios pero en el fondo son unos demonios.

Se transmite el video solicitado por el presidente Concejal Carlos Villa.

El presidente dice: ya vieron en Urabá posesionando civiles sin saberse para qué, con juramento como si fueran funcionarios públicos, eso no tiene ni pies, ni cabeza, y entonces prácticamente es como ir aleccionando, como ir construyendo en los municipios de Colombia los colectivos que en Venezuela cuando ven tambalear al gobierno salen como un ejército a defender al dictador Maduro, a la dictadura socialista comunista de Venezuela, yo ayer escuché la última partecita del discurso del señor Petro, porque ya le dio por hablar cada 8 días en televisión amenazando prácticamente si ustedes escuchan el discurso, amenaza por aquí, amenaza por allá, bueno es su estilo, pero la última parte donde dice es que vamos a hacer un ejército poderoso, eso es un mensaje subliminal pienso yo, y es a mi modo de ver, que está diciendo que se quiere perpetuar en el poder, porque cuando dice vamos a hacer un ejército poderoso y viendo lo que acabamos de ver que están poniendo a personas a jurar como si fueran a ocupar como decía el señor ahí un cargo público, sí pone a pensar a cualquier demócrata, ¿para dónde va nuestra democracia?, bueno ahí vamos paso a paso viendo no solamente las declaraciones del señor presidente, sino que también vimos como en el Cauca a la señora Francia Márquez sus mismos coterráneos, sus mismos paisanos y al señor Ministro del Interior también los quieren fuera del departamento, los chiflaron, le dijeron al presidente que esos señores la señora y el señor le estaban haciendo daño al proceso de gobernanza de él, si ellos mismos están reconociendo que dentro del gobierno hay personajes que ni siquiera a ellos los respetan, entonces ¿qué podemos esperar los que no votamos por ese gobierno?, por eso a recuperar la democracia el 29 de octubre, en las grandes capitales y en nuestro municipio por lógica.

Tiene la palabra el concejal Fernando Murgueitio: a mí me parece importante resaltar el papel que hacen todos los hombres y mujeres usados por Dios para replicar su palabra, yo desde aquí les quiero enviar todo mi respeto, todo mi cariño y toda mi admiración, me parece importante resaltar lo que ellos hacen por la sociedad, hoy tenemos una sociedad destruida, una sociedad carcomida por la drogadicción, por la depresión, por la falta de esperanza, por el desánimo, la angustia, tanto así que todos esos factores que agobian nuestra población, y Yumbo no se sale de eso, todos esos factores que hoy agobian nuestra población de una u otra manera son generados o permitidos o generados por malas actuaciones políticas, de hecho hay un libro muy importante que yo recomiendo siempre se llama, por qué fracasan los países y en teoría de este economista muestran realmente dónde está el problema y porque un país si es capaz de superar la pobreza y otros no y simplemente está en el modelo político, es decir responsabilidad de los políticos, y en un país como el nuestro donde los políticos de una u otra manera condenan a la pobreza y a todas estas dificultades a nuestra comunidad, donde tenemos comunidad que tiene que pensar si compra comida, paga los servicios públicos, donde tiene que ver la tristeza de sus hijos de no poder regalar ni siquiera para el helado para que inviten a la novia, y a veces ni siquiera saber si pueden comer dos o tres veces al día, o dos siquiera, así sea el mismo desayuno de agua panela y pan y la sopa con papa y un poquito de arroz, en una sociedad que tiene tantos agobios, alguien tiene que brindarles consuelo y muchos tenemos claro dónde está ese consuelo y esa guía y es muy fácil tomar la decisión, porque al final yo no veo ninguna iglesia ni a ningunos pastores obligando a la gente a ir a congregarse, u obligarlos a actuar de una u otra manera, al contrario, todo mundo llega por voluntad porque lo necesita porque lo quiere y las mayorías que hemos tomado esa decisión pues estamos felices con esa decisión, entonces cómo no apoyar la obra que hacen todos estos hombres y mujeres usados por Dios para replicar su palabra, por qué no, se dice que se enriquecen, yo conozco mis pastores yo no los veo ricos, conozco la

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 4

TRD: 100-02

mayoría de los pastores de Yumbo, no los veo ricos, veo hombres y mujeres del común, que inclusive trabajan, trabajan y cumplen su labor pastoral, claro, la congregación apoyamos todos para hacer que nuestras iglesias sean más organizadas, llegue mejor sonido, llegue mejor atención, pero nadie conoce la labor social que ellos hacen, porque hay unos principios que impiden que eso sea así, usted no va a ver a las iglesias mostrando que reparten mercados o a quien ayudan, si tienen problemas o afugias económicas, o para estudiar o para resolver problemas de salud, o para resolver problemas de su vivienda, nadie lo ve, las iglesias todas lo hacen, todas hacen una labor social increíble, pero no lo publican, entonces porque no lo publican y no lo vemos, no lo hacen, no es válido, no claro que sí, yo aquí a ellos les tengo toda mi admiración y todo mi respeto y mucha gente no ve el impacto que ellos generan porque seguramente no hemos estado cerca de un ambiente de esos, a mí me llamo mucho la atención en una oportunidad que estuve en un encuentro, cuando mi pastora dijo, bueno salgan acá al frente los que han pensado quitarse la vida, y era increíble ver como de 70 personas 40 salieron al frente, ustedes se imaginan toda la carga emocional que tenía una persona para llegar a ese nivel y quién les da algo de refugio, quién les da una vía, quién les da una alternativa, la fe, la palabra de Dios y en ese sentido yo no creo que merezcan ser ni maltratados, ni siquiera ser mencionados con palabras negativas, no faltará quien no le interese que la obra de Dios coja fuerza, no faltará, es natural, y esa es la lucha espiritual que vivimos siempre y no quiere decir que esas personas sean malas, no son personas malas, son personas buenas, son hijas de Dios también, sino que están mal influenciados y se deja mal influenciar y se alejan del buen camino, es muy diferente y en ese sentido yo sí quiero decirles que adelante, que muchas gracias, que los admiro, que sigan adelante en su obra, que ojalá cada vez haya más hombres y más mujeres haciendo esa tarea, que ojalá cada día más hayan más iglesias cumpliendo con este papel tan bonito.

Yo sí les quiero decir es que no podemos tampoco dejarnos robar la fe y la esperanza y darnos pena reconocer por quién creemos, o a quién creemos o a quién le queremos dar nuestra vida, yo no creo que debamos de tener pena, al contrario, yo me siento muy orgulloso, pueden haber palabras y vuelvo e insisto, de personas no malas, personas buenas, hijas de Dios pero mal influenciadas, queriéndoles arrebatar inclusive la fe, que pierdan la fe y pierdan el poder de su palabra, yo sí los invito a que no lo permitan, a que no lo permitamos, hombre, nos quieren quitar todo y hasta la fe, hasta lo que creemos nos lo quieren quitar, no se puede, no lo vamos a permitir, no lo vamos a permitir, la palabra es supremamente poderosa, habrá gente que pensará decir bueno como un médico cree tanto en algo que la ciencia de una u otra manera ha querido cuestionar, pero lo más gracioso es que la misma ciencia termina probándolo, hay un científico japonés que muestra la importancia y se llama creo que el video de la memoria del agua, muestra la importancia de las palabras, la importancia de lo que se dice y el efecto que esto genera, y es una teoría tan sencilla, él pone en un ejemplo y muestran en un microscopio el agua del monte Fuji y ve cómo forma los cristales hermosos de agua y cuando abre el grifo de la ciudad de Japón, ve que los cristales no forman agua, el agua cuando se congela no forma los cristales igual de hermoso que el monte Fuji y entonces él empieza a preguntarse eso, qué hace le empieza a colocar música clásica al agua del grifo y genera un impacto interesante y lo demuestra en su estudio cómo se forman esos cristales hermosos de hielo, como lo hace el monte Fuji, entonces él nos demuestra cómo es poderosa la energía, cómo es poderosa las palabras, cómo es poderoso lo que se dice, lo que se declara, cómo es poderoso eso y lo demuestra por ejemplo coge arroz lo mete en agua, lo deja el arroz en una vasija y en la otra vasija y en una le habla mal todo el tiempo y en la otra vasija le habla bien y palabras bonitas y pone energía y pone el delegado, el que le habla mal el arroz se daña a los dos días y el que le habla bonito y todo dura ocho días, en este que le habla mal se pone negro el arroz, en el en el otro se le forma su proceso natural de hongo por el color blanco, entonces demuestra como la energía es posible.

Yo a qué invito a la comunidad de una u otra manera es, cómo lograr regular su energía, muchos lo hacemos creyendo en Dios, como lo ha hecho inmensamente la mayoría de esta humanidad, pero existen diferentes formas de lograr como diría yo esa armonización, y eso hay que buscarlo, nosotros hoy tenemos una presión gigantesca de salud mental, y la gente su control termina encontrando salidas, como descongestionar esas salidas, unos lo hacen con el alcohol, otros lo hacen con las drogas, otros lo hacen con los abusos digamos carnales, otros lo hacen con el poder, otros lo hacemos con la fe, al final uno dice cuál de todos esos caminos pueden ayudar más a nuestra sociedad, otros lo hacen con el

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 4

TRD: 100-02

opio, hay gente que dice la religión es el opio de las personas y al final yo prefiero la religión al alcohol, yo prefiero la religión a las drogas, yo prefiero la religión al opio, yo prefiero la fe que es la palabra adecuada a cualquiera de sus otras alternativas, obviamente el Estado no lo puede promover pero nadie nos puede obligar a no creer, o representar lo que nosotros en lo que creemos y es allí donde está la gran diferencia yo sí creo y desde aquí termino entonces mi intervención dándole gracias a todos los hombres y mujeres, a todos esos hombres y mujeres valientes que salen a la calle a repartir un volante dándole consuelo a muchas personas que hoy están desesperadas, que no se lo dicen a nadie pero internamente están en una batalla, a todos esos hombres y mujeres que evangelizan, a todos los hombres y mujeres que no les da miedo coger un parlante y hablar de Dios, a todos ellos mi admiración y mi respeto desde acá se lo digo con todo mi cariño y toda mi fe.

El presidente dice: yo solamente digo que yo soy una persona de fe y yo soy católico, estaba ahí y yo me pongo a ver los doce apóstoles en ninguna parte pedían diezmos, predicaban la palabra de Dios pero con verdad y no con mentira, ni cinismo, yo me pongo a ver por ejemplo el caso de Martín Luther King que era un pastor bautista algo así por el estilo, peleaba los derechos civiles con verdad y no con mentira y cinismo, que hay escándalos cantidad de escándalos en iglesias, eso se ve en televisión, se ha visto en muchas partes de cómo unos pocos porque no digo que todos se aprovechan de la fe para engañar a la humanidad y enriquecerse ellos, yo me pregunto el caso por ejemplo como comenzó el señor Milton político poderoso hoy en Colombia y yo creo que usted va camino a convertirse en el Milton de Yumbo, porque la verdad es que usted tiene las características no de la verdad sino el cinismo y la mentira.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 08:50 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 05 de octubre del 2023, a partir de las 10:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co